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Abstract (en)
The oven door lock comprises a lever (3), accessible from the oven front, which can be rotated about a spindle (4), parallel to the door hinge,
mounted on the oven chassis (C). A stop (5) extending from the lever spindle to the inside of the oven has a free end (5a). The stop rotates with
the lever about the spindle. The lever is in the active position when the stop free end obstructs the passage of a strike plate (6), located on the door
perimeter, during door opening. This prevents the door being opened. The inactive position is obtained by manual displacement of the lever towards
the door handle (2) so as to move the door away from the stop free end and free passage of the strike plate. The door can then be opened by pulling
on the handle.

Abstract (fr)
Dans un appareil de cuisson dont la porte (1) comprend une poignée (2), un dispositif de sécurité selon l'invention est caractérisé en ce qu'il
comporte un levier (3) accessible au niveau de la façade de l'appareil de cuisson et susceptible d'être déplacé en rotation autour d'un axe (4)
sensiblement parallèle à l'axe de rotation de la porte et monté sur le châssis (C) de l'appareil, et une butée (5) s'étendant depuis l'axe (4) vers
l'intérieur de l'appareil et possédant une extrémité libre (5a), ladite butée étant solidaire du levier (3) en rotation autour de l'axe, le dispositif de
sécurité étant susceptible d'être dans une première position dite activée, dans laquelle l'extrémité libre (5a) de la butée vient obstruer le passage
d'une gâche (6) située sur le contour de la porte lors de l'ouverture de celle-ci, et dans une deuxième position dite désactivée, obtenue par
déplacement manuel (F1) du levier (3) vers la poignée, entraînant la butée en rotation autour de l'axe (4) de façon à éloigner de la porte l'extrémité
libre de la butée, et libérer le passage de la gâche. Dans une variante particulièrement avantageuse, le dispositif comporte en outre des moyens
permettant de le neutraliser. <IMAGE> <IMAGE>
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